

令和7年度 時悠館講演会

かけがえのない 庄原市の宝物 帝釈峡遺跡群の再発見

発掘当時の帝釈名越岩陰遺跡(広島県史跡)

帝釈名越岩陰遺跡の土層断面

発掘60年を経て、今も新発見が見つかる帝釈峡遺跡群。そのスゴイところは、安定した堆積と、残りのよさ。アルカリ性の土の中で保存され、幾千年もの眠りから覚めた骨や貝たちは、現代人へ何を語るのか。最前線に立つ研究者は、今なぜそれを研究するのか？、帝釈峡遺跡群の魅力とは！？。

講演会 1 令和7年 9月20日[土]

歴史や理科が好きな中学生～

『動物の骨が語る帝釈縄文人の食卓』

広島大学総合博物館 石丸 恵利子 さん

「動物考古学」って知ってますか。遺跡から出た動物骨や貝殻から、人と動物との関わりの歴史を研究する最前線の、石丸さんへ聞く、

- みえてきた縄文人の高度な資源利用
- 研究の動機、むずかしさ、やりがいとは？
- 最前線からみた帝釈峡遺跡群の魅力 のお話

主催/庄原市教育委員会

講演会 2 令和7年 11月16日[日]

歴史や理科が好きな高校生～

『帝釈出土人骨の解析について』

岡山理科大学 副学長 富岡 直人 さん

今、「パレオゲノミクス」が熱い！。形質人類学や、遺伝子解読技術を駆使して日本人の成り立ちを研究する最前線の、富岡さんへ聞く、

- 名越岩陰出土人骨のゲノム解析と最新知見
- 研究の動機、むずかしさ、やりがいとは？
- 最前線からみた帝釈峡遺跡群の魅力 のお話

市民講座 令和7年 12月13日[土]

地形や歴史が好きな小学生～

『合併20周年! 赤色立体地形図で読み解く新しい庄原市史』

庄原市文化財保護審議会委員 谷本 寛 さん
当館学芸員 稲村 秀介

- 合併前まで市史編纂係だった二人がコラボして語る、
- ご近所にも遺跡! すごいぞ赤色立体地形図
- 戦国を生きのびる! 宮氏の城 vs 山内氏の城
- 『芸藩通志』が記した「鉄穴」はどれだ? のお話

主催/時悠館友の会、庄原市教育委員会

各講演会・市民講座のご案内

時間/13:30～15:00 聴講者は当日入館料無料

場所/当館 研修室
定員/各100名(申し込み順)

住所、氏名、電話番号、希望する講座番号等記載のメールを下記アドレス宛てに送信いただくか、右記二次元コードよりお申し込ください。また、電話・FAXでのお申し込みも受け付けております。



庄原市帝釈峡
博物館展示施設

帝釈峡まほうばの里 時悠館

オートキャンプ場併設 1泊2日 2,090円から

入館料/高校生以上410円(20名以上330円)/中学生以下無料
開館時間/9:00～17:00 休館日/水曜日(祝日の場合は翌日)・年末年始(12/29～1/4)

〒729-5244 広島県庄原市東城町帝釈未渡1909



TEL(08477)6-0161

FAX(08477)6-0162

E-mail jiyuu-tou@city.shobara.lg.jp



時悠館の動画

できました！

広島県初！

文化庁作成の動画



帝釈峡遺跡群と
中国山地の
魅力を発信！

「いせきへ行こう！～調査官がゆく～」 vol.59 ～広島県庄原市・帝釈峡遺跡群 編～

「いせきへ行こう！」は全国市町村の文化財専門職員と文化庁文化財調査官が「いせき」をつうじて地域の魅力を発信する番組です。

時悠館に行こう！

～そこは、小中学生による博物館づくりの最前線だった～

おに子だよ～。
動画みてね。



「おに子とおに丸」

令和元(2019)年度 東城小学校6年生が創案

おに丸だよ～。
時悠館きてね。

夏毛のナツなり。
本、よむべし。



「テンの精霊ナツとユキ」

令和4(2022)年度 栗田小学校6年生が創案

初代キャラです。
石器もあるよ。

冬毛のユキなり。
はやく寝るべし。



初代キャラです。
土器もあるよ。



「時悠館のキャラクター」

平成30(2018)年度 東城小学校6年生が創案

小学校のお友達が創案してくれたキャラクターたちが、館内へ出現して説明してくれるよ